
 

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 17 décembre 2024 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BATISSE Guy, BOUCHAILLOU Damien, BOUCHER Eric, BROSSARD Christophe, CECROPS 
Géraldine, CHEVALLIER Martine, FREULON Bernard GABUT Thierry, GILLET Jean-Claude, JOUAN 
Soizic, MARTIN Prisca, MARTINS COIMBRA Jean-Claude, MICHAU Gilles. 

 

 

Assistent : DURAND Fabrice (Directeur Administratif). 
 CUVILLIER Alexis (Adjoint technique football féminin)  
Voix consultative : DESRUTIN Alain (Président de la Commission des Arbitres).      

 

Excusés :   
Membres : BRETON Nathalie, COUTANT Nicolas. 
 
 

Début de la réunion : 19h00. 
 
En préambule du Comité, le Président adresse ses condoléances à la famille de Mohamed BOUBEKEUR, arbitre officiel 
décédé récemment à son domicile. 
Une minute de silence est observée en mémoire de Mohamed. Le District s’associera à la cagnotte déposée sur la 
plateforme Leetchi. 
   

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DU BUREAU 
 

* Procès-verbal du Comité du 07 novembre 2024 : adopté. 
* Procès-verbal du Bureau du Comité du 02 décembre 2024 : adopté. 
 
 
2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 
2.1– Informations nationales 
2.1.1- Elections 
La liste menée par Philippe DIALLO, président par intérim sortant a remporté les élections du Comité Exécutif de la FFF 
pour la mandature 2024-2028.  
 
2.2– Informations régionales  
2.2.1- Vie des élus 
Le Président informe le Comité de la tenue de la première réunion du Comité de direction de la Ligue sur la mandature 
2024-2028. L’organigramme est présenté, ainsi que la répartition des élus référents par clubs régionaux. Les élus Patrick 
BASTGEN et Jacques BLANCHET sont les référents des clubs tourangeaux, excepté l’A.S.MONTS (Antonio TEIXEIRA). Les 
référents du District 37 dans certaines commissions régionales restent à désigner. 
 
 

2.3– Informations départementales 
2.3.1- Amicale des éducateurs 37 
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Les représentants de l’A.E.F.37, MM. PERRAULT Bertrand, CHAHINIAN Jean-Marc et DUPIN Camille sont présents pour 
signer le protocole de coopération entre leur amicale et le District 37 afin de collaborer sur plusieurs thèmes de 
développement, s’inspirant du modèle national de coopération : 

 Développement et animation des pratiques (Label, Foot  à l’école, Football d’animation, Foot loisir) 
 Projet de performance fédéral 
 Plan éducatif fédéral 
 Plan de structuration de clubs 
 Formations de cadres sportifs 
 Trophée des éducateurs 
 Commission Ethique sportive 
 Accompagnement des clubs 

 
Le protocole de coopération est signé et un exemplaire est donné à chacune des parties : l’AEF 37 et le District 37. 
 
Philippe GALLE aimerait que l’AEF 37 contribue à maîtriser les incivilités en termes de prévention.  
 
Bertrand PERRAULT et Jean-Marc CHAHINIAN réaffirment la volonté de l’Amicale de renforcer les liens et la 
collaboration avec le District. L’Amicale a des représentants dans chaque secteur du département. 
 
Philippe GALLE confirme le souhait du District de voir les éducateurs encore plus investis dans notre football 
tourangeau. 
 
2.3.2- Statistiques licenciés 
Le Président présente le nombre de licenciés au 12 décembre : 17.778, en baisse de 3,6% par rapport à la saison 
dernière en comparaison de date à date. Le Comité s’inquiète qu’une quarantaine de clubs tourangeaux aient vu leur 
effectif baisser. Le Comité charge l’équipe technique d’analyser plus finement ces résultats. 
Plusieurs raisons sont évoquées : baisse démographique, conditions d’accueil, succès des Jeux Olympiques pour les 
autres sports. 
La conclusion sera présentée au prochain Comité de direction. 
 
2.3.3- Lutte contre les incivilités 
Le Comité prend connaissance des dossiers en appel disciplinaire régionaux qui annulent quasi systématiquement le ou 
les point (s) de pénalité attribué (s).  
Le Comité réaffirme sa volonté d’appliquer le barème disciplinaire aggravé de référence incluant un ou des points de 
pénalité via ses commissions disciplinaires. 
 
2.3.4- Vie des commissions 
Le rôle et les attributions de la nouvelle Commission Ethique Sportive sont abordés. Après débat, le Comité ne donne 
pas le pouvoir disciplinaire à la Commission Ethique tout au moins pour cette saison 2024-2025. Cette Commission se 
saisira des dossiers qui lui sont transmis et les dossiers dont elle sera à l’initiative. La réunion avec la Commission de 
discipline du 12 décembre a permis de se coordonner. 
 
2.3.5- Accompagnement des clubs  
Le Président informe le Comité que la prochaine réunion de la Commission Accompagnement des clubs est fixée au 14 
janvier prochain. Différents sujets seront mis à l’ordre du jour : incivilités, arbitrage, féminisation, valorisation des 
bénévoles et service aux clubs. Un calendrier de réunions avec les clubs est initié : semaines 4, 5 et 6 dans les 3 secteurs. 
2 référents par secteur se sont portés volontaire et organiseront ces réunions dans un club d’accueil. 
 
2.3.6- Labels  
Le planning des prochaines remises des labels est présenté au Comité. Chacun des élus se positionne sur des dates. 
 
2.3.7- Partenariat privé 
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Suite à la fin du contrat de partenariat avec l’équipementier du District le 30 juin dernier, un appel d’offre a été lancé 
auprès de deux sociétés. 
Le Comité missionne le Président pour effectuer le choix aux meilleures conditions. 
 
2.3.8- Partenariat public 
Le Président informe le Comité que la demande de subvention au titre du FIPD (Préfecture) pour l’achat de caméras 
pour les arbitres avait été refusée. 
Le Conseil Départemental d’Indre-et-Loire a adressé un courrier au District pour informer les problèmes budgétaires qui 
mettent en péril l’attribution de subventions dans le milieu sportif pour le futur. 
 

Les six sites d’accueil de la Caravane Sportive du Conseil départemental en juillet 2025 sont désormais connus. 
 

Le CDOS 37 participe de nouveau à la Foire de Tours en mai 2025. Le District sera sollicité certainement pour animer du 
beach soccer avec la structure gonflable dédiée, compte-tenu que le Brésil sera à l’honneur de cette édition 2025. 
 
 
3- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
 

3.1- Vie des clubs 
Le Comité est informé des points suivants : 
 - une réunion avait lieu lundi 19 décembre à Villiers au Bouin pour échanger sur le projet de fusion entre trois 
clubs : ST LAURENT DE LIN, SOUVIGNE, VILLIERS AU B. Les trois clubs vont déposer un projet d’ici le 15 mai 2025. 
 - le club de l’A.S. CHANCEAUX a demandé une plaquette des 50ans d’anniversaire.  
Le District demande au club de réitérer sa demande une fois l’anniversaire fait le 1er août 2025. 
 
   
 
4- INTERVENTION DU TRESORIER GENERAL 
Thierry GABUT 
 
4.1- Trésorerie  
Le Trésorier évoque : 

- les mouvements importants de trésorerie ces dernières semaines : acquisition du véhicule Caddy, paiements 
des partenaires. 

- la prochaine échéance des prélèvements bancaires pour la facturation 1er trimestre des clubs, qui est fixée au 
30 décembre 2024. 

- les négociations intéressantes avec le partenaire Family Park pour des recettes futures. 
 
 
5- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINISTRATIF 
 

5.1- Service civique 
Il a été signé à ce jour 35 contrats Service civique sur les 66 initialement prévus cette saison. 
 
5.2- Actions civiques et citoyennes 
Il est présenté le bilan des actions citoyennes réalisés par les clubs :  

- 2 clubs ont participé à Octobre Rose 
- 4 clubs à Stade sans tabac. 
- 3 clubs à Téléthon. 

Cinq clubs se sont positionnés seulement à ce jour pour organiser une session Gestes qui sauvent.  
 
5.3- Partenariat privé 
Le Directeur informe des nouveaux partenariats signés pour cette saison : 

- FUTSTATION : société des cartes liés au jeu de console vidéo football. 
- EUROFIELD : constructeur de terrains synthétiques. 
- TEREYGEOL : fournitures de bureau 
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6- TOUR DE TABLE 
 

6.1- Commission des arbitres 
Alain DESRUTIN et Damien BOUCHAILLOU, Président et membre de la Commission, informent le Comité des points 
suivants : 

- des remerciements sont adressés à Docteur Prisca MARTIN pour le suivi des dossiers médicaux des arbitres. 
- la formation des arbitres de club en octobre a formé 21 arbitres. Seul le SC VILLEPERDUE aura la possibilité de 

bénéficier de 0,5 part en plus au Statut de l’Arbitrage. Les autres clubs ne sont pas éligibles. 
- le nombre d’adhérents à l’UNAF 37 atteint le chiffre record de 173. Il est regrettable que certains arbitres de 

clubs régionaux ou nationaux n’adhèrent pas du tout à l’UNAF. Une relance de certains présidents de club s’impose. 
- les tests physiques des arbitres sont fixés au dimanche 19 janvier 224 après-midi. 
- les formations continues théoriques des arbitres se sont bien déroulées avec un bon taux de présence. 
- les échanges des trios d’arbitres avec le District du Loir et Cher sont prévus à hauteur de quatre cette saison. 

Deux se sont déjà déroulés.  
- les arbitres se plaignent toujours des problèmes de clés des vestiaires des terrains de la Vallée du Cher de 

Tours. Le nécessaire a été pourtant fait auprès des clubs et de la ville de Tours.   
 - les effectifs des arbitres s’élèvent à 186 dont 57 jeunes arbitres.  
 
6.2- Commission Jeunes et technique 
Alexis CUVILLIER informe le Comité des points évoqués en annexe. 
 
 
6.3- Commission de Promotion de l’arbitrage 
Gilles MICHAU, Président de la Commission informe le Comité que les actions de sensibilisation à l’arbitrage ont 
démarré. Des clubs sont demandeurs. 
 
 
6.4- Commission de formation des dirigeants 
Guy BATISSE, Président, informe le Comité sur les points suivants :  

- un questionnaire en ligne sera envoyé aux clubs sur les besoins en termes de formation des dirigeants d’ici la 
fin de semaine. 

- une formation de délégués de club bénévoles est organisé samedi 11 janvier à 10h au District. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 22h00. 
 
Prochaine réunion du Comité : mercredi 02 février 19h00. 
 
  
 

Eric BOUCHER      Philippe GALLÉ,  

 
Secrétaire Général     Président 



ANNEXE 1 : Statistiques licenciés 
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 ANNEXE 2 : Intervention Jeunes et technique 
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